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СОТРУДНИЧЕСТВО

Политика  эффективного взаимодействия  городов
имеет  серьезное  значение на  всех  этапах  интеграции

родов-партнеров Молодечно. По

приглашению белорусской стороны

детский ансамбль «Потешки» из Че-

реповца принял участие в программе

республиканского фестиваля песни и

поэзии в Молодечно. Таким образом,

резюмируя историю взаимоотноше-

ний Череповца и Молодечно, можно

выделить тенденцию развития со-

трудничества в социальной сфере,

сфере культуры и спорта, в области

информации, а также в направлении

обмена опытом по вопросам местно-

го самоуправления.

В то же время сегодня одной из наи-

более актуальных тем является нала-

живание экономических, инвестици-

онных и инновационных связей. Имен-

но эти направления сотрудничества с

городами-побратимами следует выде-

лять как наиболее перспективные и ак-

тивизировать их для более полной ре-

ализации потенциала «дипломатии го-

родов» в рамках Евразийского эконо-

мического союза. Учитывая потенци-

ал Череповца как города, в котором

представлены и равноправно сосуще-

ствуют различные масштабы бизнеса,

развитие отношений с городами-по-

братимами в экономическом направ-

лении подразумевает наличие оче-

видных преимуществ для всех участ-

ников.

— Как вы оцениваете реальный

уровень экономических, инвестици-

онных и инновационных связей Че-

реповца с партнерами из Евразийс-

кого экономического союза? Какие

«точки роста» видятся вам в осуще-

ствлении этого взаимодействия в

ближайшей и среднесрочной перс-

пективе?

— Следует отметить, что такие свя-

зи существуют, более того — постоян-

но поддерживаются и расширяются.

Многие наши предприятия имеют тес-

ную экономическую и технологическую

кооперацию с белорусскими предпри-

ятиями, поставляют свою продукцию в

Беларусь и импортируют из Беларуси

технологии и оборудование для реали-

зации своих производственных про-

грамм. Среди основных поставщиков

череповецкой продукции на белорус-

ский рынок — ПАО «Северсталь» и его

структурные подразделения, ОАО

«ФосАгро», ОАО «Череповецкий литей-

но-механический завод». Череповец-

кий металлургический комбинат по-

ставляет металл белорусским автомо-

билестроительным и машинострои-

тельным предприятиям, производите-

лям бытовой техники. В числе его парт-

неров — БелАЗ, МАЗ, минский завод

«Атлант». За 2014 год поставлено

250 тысяч тонн горячекатаного и хо-

лоднокатаного проката, проката с по-

крытием и сортового. В 2014 году

ОАО «Северсталь-метиз» поставило

21 520 тонн метизной продукции (же-

лезнодорожный крепеж, канаты сталь-

ные, проволока стальная, сортовая хо-

лоднотянутая сталь, стальные фасон-

ные профили) на общую сумму более

750 миллионов российских рублей.

Ярким примером международного

сотрудничества с белорусскими парт-

нерами является ОАО «Череповецкий

литейно-механический завод». Начав в

2004 году с поставок продукции на

3 миллиона российских рублей, уже в

2012 году объем поставок достиг 126,2

миллиона, а в 2014 году — 270 милли-

онов российских рублей. Прогноз на

2015 год — 800 миллионов рублей.

Кроме того, ОАО «ЧЛМЗ» импортирует

из Беларуси тракторокомплекты и обо-

рудование. В 2012 году завод купил у

белорусских партнеров тракторокомп-

лектов на 72,8 миллиона рублей, а на-

весного оборудования — на 2,4 милли-

она российских рублей.

ОАО «Минский тракторный завод» в

рамках перераспределения объемов и

номенклатуры сборочных предприятий

Российской Федерации выбрало ОАО

«ЧЛМЗ» в качестве одного из основных

производителей тракторов и спецтех-

ники на базе наиболее массового сво-

его продукта — сельскохозяйственно-

го трактора «Беларус 82.1». Данное

решение было закреплено соглашени-

ями. С 2009 года в ОАО «ЧЛМЗ» запу-

щен цех сборки тракторов и спецтех-

ники, а 14 сентября 2010 года был тор-

жественно открыт сборочный конвей-

ер, рассчитанный на выпуск 1500 еди-

ниц тракторов ежегодно. На сегодняш-

ний день освоено производство 29

моделей сертифицированной техники,

производимой по лицензиям Минско-

го тракторного завода, Эксперимен-

тального завода Национальной акаде-

мии наук, завода «ДорЭлектроМаш» и

Бобруйского завода тракторных дета-

лей и агрегатов. Российский партнер

показал себя с наилучшей стороны и в

декабре 2014 года был награжден дип-

ломом ОАО «Минский тракторный за-

вод» за высокоэффективную работу по

сборке тракторов Belarus и их реализа-

ции как лучшее сборочное производ-

ство в России.

— Действительно, история взаимо-

отношений Череповца и Молодечно

стартовала в 1998 году с договорен-

ности рассмотреть вопрос об установ-

лении партнерских связей. А уже в ап-

реле 1999 года был подписан соответ-

ствующий договор. Среди его целей

— укрепление и развитие связей меж-

ду органами управления, предприяти-

ями, учреждениями, организациями, а

также жителями наших городов в эко-

номической, социальной, культурной

и общественной сферах.

Регулярно делегации Молодечно и

Череповца участвуют в официальных

мероприятиях, посвященных празд-

нованию дней городов. За годы со-

трудничества был организован обмен

опытом по борьбе с распространени-

ем и употреблением наркотиков, пре-

одолением этой проблемы. Учрежде-

ния социальной защиты Череповца

установили контакты с Центром соци-

ального обслуживания семьи и детей

и Центром коррекционно-развиваю-

щего обучения и реабилитации Моло-

дечно. Налажено сотрудничество и

между отдельными учреждениями

образования обоих городов. Юношес-

кая команда баскетболистов Чере-

повца приняла участие в турнире го-

Скоро исполнится двадцать лет,

как российский Череповец

установил партнерские отношения

с белорусским Молодечно. Какие

современные тенденции

характерны для международного

взаимодействия этого города в

Вологодской области с зарубежными партнерами?

Какой опыт реализации партнерских связей с городами других

стран у него уже накоплен? На вопросы «Р» отвечает мэр

Череповца Юрий Александрович КУЗИН.

У нас налажено хорошее взаимодействие со многими

регионами России. Пожалуй, можно с уверенностью

говорить, что с абсолютным большинством. Вплоть

до отдаленных Приморского края и Амурской

области. Но есть субъекты федерации, с

которыми связывают особенно теплые

отношения. Это непосредственно соседи.

Брянщина, Смоленщина и Псковская

область, о развитии сотрудничества с

которой шла речь на встрече Президента с

губернатором Андреем Турчаком.

         И  соседи,
и  деловые  партнеры

300 километров общей гра-

ницы уже говорят о многом.

Хотя слово «граница», понятно,

здесь употреблено абсолютно

условно. Жители соседних рай-

онов разделительных линий не

знают и не признают. Хозяй-

ства чем могут помогают друг

другу, много родственников в

близлежащих селах. Мы очень

близкие люди. А коль так, то и

в сотрудничестве должны по-

казывать пример другим.

Здесь не мешало бы подна-

жать. Товарооборот пока неве-

лик. С соседней Витебской об-

ластью растет, а общий — сни-

жается с 2012 года.

Александр Лукашенко выра-

зил обеспокоенность тем, что

в целом товарооборот Бела-

руси с Псковским регионом

невысокий. Ситуацию в этом

плане, считает Президент,

следует исправлять. Тем бо-

лее что нам есть что предло-

жить друг другу. Есть перс-

пективные варианты сотруд-

ничества в сельском хозяй-

стве, промышленности, стро-

ительстве. Наши организации

готовы участвовать в проекти-

ровании и возведении жилых,

производственных, спортив-

ных объектов, дорог с ис-

пользованием техники и ма-

териалов белорусских произ-

водителей. Жилье — особен-

ная сфера. Как заметил Алек-

сандр Лукашенко, подобные

проекты мы предлагаем мно-

гим российским партнерам.

Ведь дома, в которые селятся

люди, сами по себе хорошие

памятники доброго сотрудни-

чества.

Псковская область готовится

провести в 2017 году чемпио-

нат мира по биатлону среди

юношей и юниоров. У себя мы

такое мероприятие уже орга-

низовывали, и, как оценивают

специалисты, на высочайшем

уровне. Так что можем помочь

и советом, и делом — в созда-

нии инфраструктуры.

Псковщина динамично разви-

вается. Сейчас озабочена об-

новлением парка пассажирс-

кой техники. С нашими автобу-

сами в регионе хорошо знако-

мы. Мы готовы нарастить по-

ставки. Как и автомобилей и

коммунальной техники, к чему

проявляют особенный интерес

партнеры. А в модернизации

промышленности области вос-

требованы белорусские станки.

Ну а работать вместе на зем-

ле — так это в давней традиции.

Ведь она практически общая.

Льноводство, мелиорация, се-

лекционная работа, племенное

животноводство. Белорусский

опыт в этих и других сферах

чрезвычайно интересен псков-

чанам. Андрей Турчак подтвер-

дил это однозначно.

     Дмитрий КРЯТ
     kryat@sb.by

«БЕЛАГРО-2015» Выставки  краски
Международная специализированная выставка

«Белагро» начала работу в Минске. В нынешнем году

она разместилась в Футбольном манеже на проспек-

те Победителей. Работа выставки продлится по

6 июня. В эти же дни пройдут еще два международ-

ных форума — «Белферма-2015» и «Белпродукт-2015».

Среди участников — компании из Австрии, Беларуси,

Болгарии, Венгрии, Германии, Литвы, Латвии, Нидер-

ландов, Испании, Италии, Китая, Польши, России, Сло-

вении, Украины, Франции, Чехии, Швейцарии.

На открытой площадке и внутри Футбольного ма-

нежа участники представят новинки сельскохозяй-

ственной техники, современное оборудование и

технологии для производства сельхозпродукции,

последние достижения в области животноводства.

Объединенные экспозиции белорусских предприя-

тий будут организованы Минсельхозпродом, Мини-

стерством промышленности, Национальной акаде-

мией наук. Свои экспозиции представят Польша и

Венгрия. Профессиональным сопровождением вы-

ставок станет деловая программа, насыщенная ме-

роприятиями по различным направлениям разви-

тия агропромышленного сектора.

Соб. инф.


